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ДЕЛАЕМ ГАЗЕТУ ВМЕСТЕ С ЧИТАТЕЛЯМИ Это наш слоган на 2019 год. В каждом номере газеты наши народ-
ные корреспонденты делятся новостями и не обычными историями, 
которые происходят рядом с ними. стр. 6, 13, 16

Семья Мареевых из Южного округа — мама Мария, дочь Арина и папа Антон — каждые выходные проводит в парках. Они с нетерпением ждут открытия парка развлечений «Остров Мечты»: помимо 
аттракционов, там появится летний кинотеатр, беговые дорожки, искусственный водоем с фонтанами и многое другое. Проект ландшафтного парка уже представлен

которые происход р

Гость номера 
Лев Лещенко 
Впервые услышал 
свою песню 
на станции 
«Варшавская» 14 

МОЙ РАЙОНОН

По воде заскользят 
катамараны 
После реконструкции 
на прудах в Братееве 
появится лодочная станция 4  

ГОРОД И ВЛАСТЬ

Госуслуги на дому 
Центр «Мои документы» 
реализует проект 
«Москва — с заботой 
о ветеранах» 3 

ТЕХНОЛОГИИ

Найти и уничтожить 
Борщевик 
Сосновского
теперь ищут 
из космоса 13 
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Три подземных пешеходных перехода 
длиной от 13 до 30 метров построят 
на Дорожной улице

В Москве стартовал кон-
курс грантов мэра Москвы 
для социально ориентиро-
ванных некоммерческих 
организаций (НКО). Они 
смогут побороться за де-
нежное поощрение, кото-
рое поможет воплотить 
в жизнь значимые для жи-
телей города проекты.

Всего же в столице работа-
ют десятки НКО. К примеру, 
в шести округах города, 
в том числе в Южном, 
для москвичей открыты 
дома добрых дел: учрежде-
ния, которые помогают лю-
дям решать самые разные 
социальные проблемы. 
— Например, люди с инва-
лидностью могут получить 
материальную помощь, 
а мамы — место для работы 
или новую профессию, — 
напомнил горожанам мэр 
Москвы Сергей Собянин 
в соцсетях.
Так, в Нагорном 
районе столицы 
горожане могут 
обратиться в бла-
готворительный 
фонд социальной и инфор-
мационной поддержки 
для детей после кохлеарной 
имплантации и с наруше-
нием слуха «Мелодия жиз-
ни». Фонд собирает сред-

ства и помогает семьям 
приобретать устройства, 
позволяющие глухим лю-
дям слышать. Материаль-
ную, бесплатную юридиче-
скую помощь по программе 
«Социальный юрист» лю-
дям с инвалидностью ока-
зывают в фонде «Без барье-
ров». Здесь для них прово-
дят различные спортивные 
мероприятия, коллектив-
ные посещения музеев, вы-
ставок и театров. 
Отдельное внимание дома 
добрых дел уделяют моло-

дым мамам. К примеру, 
в центре «МногоМама» 
женщинам помогают созда-
вать и развивать собствен-
ный бизнес, осваивать но-
вые профессии. 

Благотворительный фонд 
«Дорога в жизнь» активно 
развивает проект «Мама ра-
ботает». Уже больше пяти 
лет специалисты помогают 
женщинам совмещать се-
мью и саморазвитие. Благо-
даря этому москвички успе-
вают профессионально ра-
сти, развиваться, получать 
достойную зарплату и при 
этом оставаться рядом с ма-
лышами. Помощь в воспи-
тании детей оказывают 
в детском центре «Гармо-
ния». С подрастающим по-

колением здесь работает 
детский психолог, на встре-
чи с которым можно прий-
ти, кстати, всей семьей. 
АЛИНА ТУКАН 
okruga@vm.ru

Организации помогают детям, 
мамам в декрете и пенсионерам 

Фонд «Дорога 
в жизнь» активно 
развивает проект 
«Мама работает»

ТВИТТЕР МЭРА

Новый город-
ской фестиваль 
искусств «Нико-

лин день» посетили 
больше 735 тысяч че-
ловек. 
Перед гостями выступи-
ли популярные уличные 
театры мира и музыкан-
ты — Мгзавреби, Эмир 
Кустурица. На Манеж-
ной площади работала 
«Почта Святого Нико-
лая», пожеланиями 
и поздравлениями об-
менялись девять тысяч 
человек.
В Центральном парке 
культуры и отдыха име-
ни Горького и на терри-
тории музея-заповед-
ника «Коломенское» 
пускали бумажные 
и деревянные кораб-
лики. 
Прошло больше 150 ма-
стер-классов и 210 пока-
зательных выступлений 
на памп-треке.

Торжество состоялось в Зале славы. В этот 
день награды вручили победителям и при-
зерам соревнований. 
— От имени Департамента спорта я рад 
приветствовать вас на таком мероприя-
тии. Сегодня здесь собрались юноши, ко-
торые стали лучшими как в отдельных 
дисциплинах, так и в общерайонном заче-
те, — отметил представитель Департа-
мента спорта Александр Царев.
Спартакиада, посвященная Дню Победы 
в Великой Отечественной войне, прово-
дится ежегодно на протяжении уже 19 лет 
и давно стала одним из основных спор-
тивно-патриотических мероприятий 
в системе физической подготовки моло-
дых людей к службе в Вооруженных си-
лах. Состязания проходят в 13 спортив-

ных, спортивно-технических и военно-
прикладных видах. 
Финальные городские соревнования 
Спартакиады прошли в рамках общего-
родского праздника «Спортивная Мо-
сква салютует Великой Победе!» По их 
итогам первое место заняла команда Се-
веро-Восточного округа, второе — ребя-
та из Западного округа, а третье место — 
спортсмены, представляющие Южный 
округ.
Сборная команда от каждого админи-
стративного округа Москвы насчитывала 
40 человек. Кроме того, в этот день ребят 
наградили за индивидуальные достиже-
ния. Все победители получили кубки. 
АНАСТАСИЯ ФЕДОСЕЕВА
okruga@vm.ru

Команда Южного округа заняла третье место на столичной Спартакиаде 
молодежи допризывного возраста. Подведение итогов и церемония на-
граждения прошли в Музее Победы на Поклонной горе. 

Ребята из Южного округа взяли 
бронзу на городской спартакиаде 

Всего на старт полумарафона в этом году 
вышли 20 тысяч человек. 
— Самому взрослому участнику — около 
80 лет, — рассказал директор Московско-
го полумарафона Дмитрий Тарасов. — 
Очень много новичков каждый год запи-
сывается на забег. Радует, что с каждым 
разом становится все больше молодежи. 
Дистанцию организовали так, чтобы ат-
леты во время забега могли насладиться 
живописными местами российской сто-
лицы — марафонцы пробежали мимо па-
мятника Петру I, храма Христа Спасителя, 
собора Василия Блаженного и высотки 
на Котельнической набережной. 
— В забегах я участвую регулярно, по-
этому для меня столичный полумара-
фон — отличная возможность бросить 

себе вызов, — поделился участник Антон 
Трутнев. — Конечно, я, как и все, пару 
месяцев готовился к забегу. Тренировал-
ся в спортивном зале и на даче по выход-
ным. 
Московский полумарафон провели 
в седьмой раз. Среди участников этого 
года — представители благотворитель-
ных организаций, столичных компаний, 
а также знаменитые спортсмены. Они, 
к слову, показали лучший результат. По-
бедителями полумарафона стали дву-
кратный бронзовый призер Олимпий-
ских игр по легкой атлетике Татьяна Ар-
хипова и победитель Московского мара-
фона 2018 года Степан Киселев. 
ЮЛИЯ ПАНОВА
okruga@vm.ru 

Традиционный Московский полумарафон прошел в «Лужниках». В этом 
году он собрал участников из 48 стран. Спортсмены могли выбрать одну 
из трех представленных дистанций: 5, 10 и 21,1 километра. 

Московский полумарафон собрал 
участников из 48 стран 
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Целый дом 
добрых дел 
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Надземный переход через проспект 
Андропова планируют открыть летом: 
объект готов на 90 процентов 

В столице стартовал проект 
центров госуслуг «Мои до-
кументы» «Москва — с за-
ботой о ветеранах». Главная 
его задача — научить вете-
ранов получать государ-
ственные услуги не выходя 

Личный кабинет 
полковника Попова 

15 мая 2019 года. 
Сотрудница много-
функционального 
центра Чертанова 
Северного Алиса 
Лапшина помогает 
ветерану Великой 
Отечественной вой-
ны Виктору Попову 
заполнить анкету 

АЛЬФИЯ 
КАМИЛОВА 
okruga@vm.ru 

из дома. Участниками про-
екта станут свыше 60 тысяч 
человек, переживших Вели-
кую Отечественную войну. 
Одним из первых на юге 
Москвы сотрудники центра 
посетили 94-летнего фрон-
товика Виктора Исаакови-
ча Попова.
...Форменный костюм, 
красная сумка с документа-
ми, планшет, специальные 

частна к этому благородно-
му делу.
Напомним, 6 мая 2019 года 
в центры госуслуг «Мои до-
кументы» переданы 12 ус-
луг в сфере соцзащиты, 
в том числе для ветеранов 
Великой Отечественной 
вой ны, участников воен-
ных действий, жертв поли-
тических репрессий. 
— Я еще не совсем разо-
брался, — делится впечатле-
ниями от общения с сотруд-
ником центра Виктор По-
пов. — Но обязательно раз-
берусь, я всю жизнь после 
войны работал журнали-
стом, с компьютером дружу. 

Мне кажется, это удачная 
идея. Я каждое утро делаю 
зарядку, стараюсь больше 
двигаться. А есть люди, ко-
торым трудно передвигать-
ся, например, как моя су-
пруга, для них этот сервис 
просто-напросто необхо-
дим. Посмотрел на экран, 
нажал нужную клавишу 
и записался к врачу. Очень 
комфортно, не нужно зря 
никуда ходить.

рый вы сможете оплачи-
вать коммунальные услуги, 
записываться на прием 
к врачу не выходя из квар-
тиры. Я вам сейчас все пока-
жу и расскажу.
— Сработаемся, — улыб-
нулся ветеран, — девушка 
внимательная, 
улыбчивая, тер-
пеливая. Все объ-
ясняет очень до-
ходчиво.
— Мы с вами по-
дружимся, — за-
верила сотрудни-
ца центра «Мои 
документы», — 
я буду вам помо-
гать. Оставлю но-
мер своего мобильного те-
лефона, буду приходить, 
если потребу ется.
В рамках проекта «Мо-
сква — с заботой о ветера-
нах» за каждым ветераном 
закреплен персональный 
помощник, к которому 
можно обратиться за помо-
щью в оказании государ-
ственных услуг. 
Каждый ветеран войны мо-
жет самостоятельно обра-
титься за помощью в район-
ный центр госуслуг или по-
просить сделать это род-
ственников. 
Сотрудники помогут снять 
показания счетчиков, при-
несут и помогут с оплатой 
единого платежного доку-
мента, подробно расскажут 
обо всех мерах социальной 
поддержки. 
— Каждый ветеран — ге-
рой, — говорит Алиса Лап-
шина. — Очень хорошо, что 
есть такой проект, благода-
ря которому их жизнь будет 
еще более комфортной. Мне 
очень приятно, что я при-

— Где мои 30 лет, когда та-
кая красавица пришла! Рас-
полагайтесь, — предложил 
он, как и положено галант-
ному кавалеру.
Алиса разложила на столе 
документы, попросила па-
спорт, и вместе с Виктором 
Исааковичем они стали за-
полнять анкету. 
— Мы откроем вам «Лич-
ный кабинет», через кото-

значок, бейдж и обязатель-
но улыбка, — администра-
тор центра госуслуг Черта-
нова Северного Алиса Лап-
шина к визиту готова. Та-
кая экипировка сотрудни-
ков неслучайна — важно, 
чтобы ветераны знали, 
кого пускают в свой дом. 
Встречая гостей, хозяин — 
настоящий боевой полков-
ник — пошутил:

Старт проекту «Москва— 
с заботой о ветеранах» 
был дан мэром Москвы 
Сергеем Собяниным на-
кануне Дня Победы. Со-
трудники центров гос-
услуг «Мои доку менты» 
пришли в гости к вете-
ранам войны, поздра-
вили их с праздником 
и вручили сертификаты 
на постоянное надомное 
обслуживание.

СПРАВКА

Теперь ветераны 
войны могут 
получить 
госуслуги 
не выходя из дома 
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В 2019 году на звание лучшего 
учителя столицы претендовали 
более 12,5 тысячи педагогов, со-
общил заместитель директора 
Городского методического цен-
тра Департамента образования 
и науки Москвы Андрей Луку-
тин (на фото). В январе состо-
ялся первый этап конкурса, который 
включил в себя три испытания.
— Новым конкурсным испытанием стала 
монологическая речь конкурсанта, где он 
должен был за три минуты рассказать 
о передовом научном исследовании, кото-
рое легло в основу его практики, — отме-
тил Лукутин. 
После трех испытаний были выбраны 
29 финалистов, которые боролись за побе-

ду в завершающем этапе. По ито-
гам конкурса победительницей 
стала учительница начальных 
классов школы № 2033 Анна Ма-
карова. Она уверена, что участие 
в профессиональных мероприя-
тиях способствует развитию 
и личностному росту педагога. 

— Победа — для меня большая честь и от-
ветственность, в частности перед своим 
родным городом, — отметила Анна. 
Сейчас лучший учитель Москвы активно 
готовится к всероссийскому этапу. Кста-
ти, конкурсу «Учитель года России» в этом 
году исполнится 30 лет. Обладателя завет-
ного титула объявят в Кремле 4 октября. 
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru

Итоги номинации «Учитель года» городского профессионального кон-
курса «Педагог года Москвы — 2019» подвели в Информационном цен-
тре правительства Москвы. 

За звание лучшего учителя столицы 
боролись свыше 12 тысяч педагогов 

Соглашение о сотрудничестве 
с Псковской областью заключи-
ли в прошлом году. Главная за-
дача — познакомить горожан 
и гостей столицы с историей, 
культурой, традициями и по-
тенциалом территории. 
— Подобных мероприятий 
в этом году в Москве будет четыре, — ска-
зал руководитель столичного Департамен-
та национальной политики и межрегио-
нальных связей Виталий Сучков (на фото) 
на пресс-конференции в Информацион-
ном центре правительства Москвы. 
Торжественные мероприятия начались 
с возложения венков и цветов к Могиле 
Неизвестного Солдата и памятным зна-
кам «Город воинской славы Псков». В этот 

же день состоялись товарище-
ские матчи между спортсмена-
ми по боксу и самбо. 
В день деловых встреч, 24 мая, 
в Торгово-промышленной пала-
те организовали выставку-пре-
зентацию инвестиционного по-
тенциала области, работали 

и круглые столы, посвященные темам ту-
ризма, образования, медицины. По прось-
бе москвичей, в рамках дней провели и яр-
марку «Продукция агропромышленных 
предприятий Псковской области», где 
производители представили мясо, сыры, 
молоко, рыбу, колбасные изделия и мно-
гое другое.
ИЛОНА СОБОЛЕВА
okruga@vm.ru 

Дни Псковской области прошли в российской столице 23–24 мая. Гостей 
ждала обширная культурная и деловая программа: круглые столы, вы-
ставки, концерты и многое другое. 

Фермеры привезли мясо, рыбу 
и молоко 
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 Специалисты проведут капитальный 
 ремонт детского сада, входящего в состав 
 школы № 1466 имени Надежды Рушевой 

Территорию вокруг пруда-
регулятора в Братееве ждет 
масштабное благоустрой-
ство. Здесь, между ули-
цами Ключевой и Паром-
ной, появится современная 
и комфортабельная зона 
отдыха. Работы проведут 
в рамках программы «Мой 
район».  

ОТКРОЮТ В СЕРЕДИНЕ 
ЛЕТА
— Работы начались 15 апре-
ля и до 15 июля должны за-
кончиться, — рассказала 
«ЮГ» заместитель руково-
дителя ГБУ «Жилищник» 
района Братеево по благо-
устройству Ольга Случен-
кова. — Вокруг пруда будет 
заменено все плиточное по-
крытие, все перила. Появят-
ся места для ловли рыбы, 
будут укреплены берега.
Здесь оборудуют современ-
ную зону отдыха — с лавоч-
ками, амфитеатром, сценой 
и с лежаками для принятия 
солнечных ванн. У пруда 

15 мая 2019 года. Замруково-
дителя ГБУ «Жилищник» рай-
она Братеево по благоустрой-
ству Ольга Слученкова у пруда-
регулятора (1). 1988 год. Рань-
ше по пруду можно было ка-
таться на катамаране (2) 

НИКИТА 
МИРОНОВ  
okruga@vm.ru 

Катамараны 
возвращаются 

ниматься неудобно — когда 
машины ездят или двигате-
ли прогревают. В общем, 
окончания работ жду 
с большим нетерпением.
А Светлана Сибирцева до-
вольна, что в районе по-
явится новое место для про-
гулок с собакой.
— Вообще наш район в по-
следние годы очень сильно 
изменился, — делится 
она. — Парк «Братеево» 
фактически реконструиро-
вали. С нуля сделали «Бра-
теевскую пойму». Террито-
рию у речки Городни обла-
городили. Теперь вот возле 
прудов все благоустраива-
ют. Я думаю, у нас скоро не-
движимость начнет серьез-
но дорожать, потому что 
район стал очень-очень 
уютным.
К слову, в 2016 году Братее-
во было признано самым 
благоустроенным более чем 
из 130 районов столицы. 

— В этом году, я слышала, 
будут полностью благо-
устраивать соседнюю Ка-
потню, — рассказывает 
Светлана Сибирцева. — 
Мне нравится, что власти 
не будут сосредотачиваться 
на одном районе. Наше Бра-
теево, я думаю, станет еще 
лучше.

смонтируют прокат катама-
ранов, а также в этом месте 
будет работать фонтан. 
Пруд был открыт еще в 1982 
году. И с тех пор он стал од-
ним из любимых мест отды-
ха жителей района. Раньше 
по пруду можно было по-
плавать на катамаране. 
— Затем территория возле 
пруда пришла в некоторый 

упадок, а несколько лет на-
зад ее начали благоустраи-
вать, — рассказала Ольга 
Слученкова. — Но подряд-
чик был выбран неудачно, 
качество работ местных жи-
телей категорически не 
устроило. Летом прошлого 
года у нас побывал мэр 
Сергей Собянин, жители по-
просили его вмешаться. 

УЧЛИ ПОЧТИ ВСЕ 
ПОЖЕЛАНИЯ 
Кстати, проект благоуст-
ройства был составлен 
с учетом мнения жителей. 
Они делились своими пред-
ложениями на публичных 
слушаниях и передавали их 
представителям управы 
Братеева. 
— Практически все поже-
лания были учтены, — рас-
сказывает жительница Еле-
на Новикова. — Здорово, 
что территорию благо-
устроят. Потому что до сих 
пор погулять у воды можно 
было в основном возле Мо-
сквы-реки. Но этот марш-
рут я с дочкой уже вдоль 
и поперек исходила. Теперь 
будет еще одно место.
Другой житель Артем Вой-
тенко рад, что возле пруда 
появится площадка для 
ворк аута.
— Я стараюсь заниматься 
каждый день, особенно сей-
час, летом, когда тепло — 
можно и гулять, и трениро-
ваться. Будет здорово, если 
площадку с турниками 
и брусьями установят как 
можно дальше от парковок 
и проезжей части. Потому 
что во дворах это правило 
не всегда соблюдается, и за-

И вот найден надежный 
подрядчик, теперь все идет 
по графику. 

БУДУТ НАВЕС 
И ШЕЗЛОНГИ
Как пояснила Ольга Юрьев-
на, у пруда появится и аль-
пинарий: альпийская гор-
ка с кустарниками, но без 
камней. Также появится 
почти 11 тысяч квадратных 
метров нового газона, фо-
нари, площадка для вор-
каута. 
— К пруду примыкает тор-
говый центр. Перед ним 
установят навес, под ним —  
качели и шезлонги. Ни 
дождь, ни жара отдыхаю-
щим не будут страшны, — 
пояснила Слученкова.
Строители отремонтиру-
ют и сам пруд. С помо-
щью габионов и георешет-
ки, например, укрепят бе-
рега. На смотровых пло-
щадках, амфитеатре, мосту 
установят новенькие пери-
ла — для большей безопас-
ности: чтобы никто не сва-
лился в воду. Плюс набе-
режная будет хорошо осве-
щена: появятся еще 58 фо-
нарей.

Территория 
вокруг пруда 
должна стать 
одним 
из самых 
любимых 
мест отдыха 
жителей 
Братеева 

Програм-
ма «Мой рай-
он» уникаль-
на в своем роде. 
Ее главное пре-

имущество заключается 
в том, что она формирует-
ся исключительно по по-
желаниям жителей. Ведь 
они лучше, чем кто-либо, 
знают, что необходи-
мо изменить в их районе, 
чтобы стало комфортнее. 

АЛЕКСЕЙ ЧЕЛЫШЕВ
префект Южного админи-
стративного округа 

МНЕНИЯ ЖИТЕЛЕЙ

АРЕВИК МАРТИРОСЯН, 
район Нагатинский Затон
В нашем районе сейчас идет крупная 
стройка — возводится «Остров Мечты». 
Мы все с нетерпением ждем открытия 
парка развлечений. Это станет отличной 
возможностью погрузиться в атмосферу 
сказок и детства.

ЛЮБОВЬ РАССКАЗОВА, 
район Бирюлево Восточное 
Жители нашего района очень ждут бла-
гоустройства территории Бирюлевско-
го дендропарка. Главное пожелание — 
сделать его более освещенным, так как 
сейчас вечерами там довольно-таки 
страшно ходить. 

ЕЛИЗАВЕТА ГРИБКОВА, 
район Чертаново Центральное
Буквально недавно у нас произвели 
очистку пруда, каждый год там плавают 
утки. Еще у нас реконструировали парк 
30-летия Победы. Установили сцену, где 
проходят праздничные мероприятия, 
и фонтан в виде звезды с подсветкой. 

Братеевский  регуля-
торный  пруд :  длина 
360 м, ширина 110 м. 
Площадь — 4 гектара. 
В северной части есть за-
бетонированный остров 
и два пешеходных моста. 
Маленький островок есть 
также в юго-западном 
углу акватории. 

СПРАВКА
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Расскажите, что уже сделано? 
Проект стартовал 4 апреля 
на базе филиалов центра 
соц обслуживания «Коло-
менское». Спасибо главвра-
чу Павловской больницы 
Георгию Мелконяну. Теперь 
жители Нагатинского Зато-
на, Нагатина-Садовников, 
Даниловского и Донского 
районов в ближайших фи-
лиалах ТЦСО «Коломен-
ское» смогут получить реко-
мендации разных специа-
листов без предваритель-
ных осмотров врачей обще-
го профиля и записей. Каж-
дый четверг в одном из цен-
тров дежурит медицинская 
бригада из врачей Павлов-
ской больницы — невроло-

ских работников — опера-
тивно обследовать пациен-
тов, назначить лечение. 
Именно для того, чтобы ре-
шить эти проблемы, и был 
придуман проект «Здоро-
вый четверг». 

га, кардиолога или другого 
узкого специалиста.
Есть уже отклики горожан 
на этот проект? 
Жители поддерживают 
проект, ожидая его выхода 
на городской уровень. «Здо-
ровый четверг» должен 
стать стандартом современ-
ной жизни москвичей. Не-
обходимо обеспечить усло-
вия для его реализации во 
всех центрах социального 
обслуживания столицы. 
Можно подвести какие-то 
промежуточные итоги? 
Уже более 300 жителей че-
тырех районов получили 
консультации специали-
стов. Сотрудники филиа-
лов нашего ТЦСО внима-
тельно изучили анкеты по-
сетителей, учли все поже-
лания и определили самых 
востребованных специали-
стов. Ими оказались кар-
диолог, невролог, ортопед, 
эндокринолог и окулист. 
В ближайшее время мы ор-
ганизуем встречи с ними. 
Что вы скажете тем горожа-
нам, которые еще не успели 
поучаствовать в проекте? 
Обязательно участвуйте, 
чтобы не допустить разви-
тие заболеваний и пресечь 
их на ранней стадии. Раз 
в неделю у вас уже есть такая 
возможность — без записи, 
без очередей пройти кон-
сультации у специалистов. 
При необходимости врач 
сможет выписать направле-
ние на госпитализацию 
в Павловскую больницу. 
ИРИНА ЗЕМЦОВА
okruga@vm.ru

 Соревнования по флорболу, приуроченные 
 ко Дню защиты детей, пройдут 30 мая в Центре 
 досуга «НЕО-XXI век» (начало в 18:00)

«Здоровый четверг» — 
так называется проект, 
который запустило ТЦСО 
«Коломенское» совместно 
с Городской клинической 
больницей № 4. Инициа-
тором выступила директор 
ТЦСО Ольга Мельникова, 
которая работает в со-
циальной сфере Южного 
округа уже больше 20 лет. 
«ЮГ» узнали подробности 
этого проекта. 

Ольга Николаевна, что собой 
представляет проект «Здоро-
вый четверг», почему он так 
важен для жителей округа? 
Вся моя трудовая деятель-
ность связана с оказанием 
помощи пожилым людям. 
Старость — это своеобраз-
ный маркер, который де-
монстрирует, как человек 
относился к своему здоро-
вью на протяжении всей 
жизни. Я убеждена, что мо-
сквичам любого возраста 
необходимо проверять со-
стояние организма как 
можно чаще. Удаленность 
медицинских учреждений, 
очереди часто мешают нам 
вовремя обратиться за по-
мощью. Не у каждого жите-
ля есть возможность посе-
щать врача, а у медицин-

По словам Елены Самыши-
ной, в последние несколько 
лет заболеваемость мелано-
мой в мире увеличилась. 
— На сегодняшний день 
это шесть случаев на сто 
тысяч человек. Поэтому 
мы решили провести по-
добное мероприятие. Кро-
ме того, 17 мая во всем 
мире отмечают День диа-
гностики меланомы, — 
уточнила врач. 
Для удобства пациентов 
в медучреждении работали 
четыре кабинета. На прием 
к врачам пришли порядка 
ста человек. Это и молодые 
пациенты, и пожилые. За-
болевание одинаково опас-
но для людей разных воз-
растов, поэтому важно про-
веряться регулярно. 
Елена Самышина рассказа-
ла, что главной причиной 
развития меланомы стано-
вится ультрафиолетовое из-
лучение. 
— Загорать сегодня уже ста-
ло не так модно. Основным 
фактором риска для разви-

тия меланомы являются 
первый и второй фототипы 
кожи человека. Они больше 
всего подвержены разви-
тию такой опухоли, — про-
должила Самышина. — 
Первый и второй фототип 
характеризуются белой ко-
жей, светлыми или рыжими 
волосами, голубыми глаза-
ми и веснушками. 
Главная задача врачей — 
как можно раньше выявить 
заболевание. Это поможет 
более эффективному лече-
нию.
— Цель нашей акции — вы-
явить меланому по первым 
симптомам, когда еще сам 
пациент не замечает изме-
нений, — сказала она. 

В онкологическом диспансере № 4, расположенном на улице Медиков, прошла акция «День борьбы с меланомой». Все желающие могли бесплатно по-
лучить консультацию врача и сдать необходимые анализы. При себе необходимо было иметь лишь паспорт и медицинский полис. Прием в рамках акции 
вела в том числе главный врач онкодиспансера, онколог Елена Самышина. 

18 мая 2019 года. Главный врач онкологического диспансера № 4 Елена Самышина общается с па-
циентами во время акции «День борьбы с меланомой» 

Загорать опасно 
и больше не модно 

Проверь здоровье 
без очереди 

ских работников — опе
тивно обследовать паци
тов, назначить лечен
Именно для того, чтобы
шить эти проблемы, и
придуман проект «Здо
вый четверг». 

Получить 
консультацию 
врача теперь 
можно рядом 
с домом каждый 
четверг 

16 мая 2019 года. Директор ТЦСО «Коломенское» Ольга Мельни-
кова (1). Акция «Здоровый четверг» (2) 

Любые изменения на коже: 
появление новой родинки, 
смена цвета или размера 
старой — это причина для 
похода к врачу. В 90 процен-
тах случаев пациенты с пер-
вой и второй стадиями ме-
ланомы полностью выздо-
равливают. 
— Я на акцию попал впер-
вые. Мы вместе с женой ре-
шили посетить консульта-
цию, — поделился москвич 
Георгий Одинцов. — Такие 
мероприятия очень важны. 
Обычно никогда не хватает 
времени, а тут тебя сами 
врачи на консультацию при-
гласили. 
ЛАРИСА КУЧИНСКАЯ
okruga@vm.ru

1
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ФАКТОРЫ РИСКА

ОСНОВНЫЕ ПРИЧИНЫ 
РАЗВИТИЯ МЕЛАНОМЫ
■ Ультрафиолетовое 
излучение
■ Хроническая 
травматизация родинки 
или невуса на теле
■ Наследственная 
предрасположенность

■ Ослабленный 
иммунитет
■ Гормональные пере-
стройки в организме
■ Большое количество 
пигментных пятен 
и невусов на коже
■ Отрыв родинки, само-
стоятельное ее удаление
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Акция по диагностике и профилактике 
гипертонии стартовала в медучреждениях 
столицы. Она продлится до 31 мая 

Вы писали — мы помогли. 
Недочеты после капиталь-
ного ремонта устранены. 
Мусор вывозят вовремя. 
Фонари снова светят

Решение есть. 
Звоните нам 

Присылайте жалобы и вопросы на наш электронный адрес или звоните на горячую линию. Если у вас есть 
фотографии нарушений, обязательно присылайте их. Звонки принимаются с понедельника по пятницу (499) 557-04-24, доб. 244 ug@vm.ru 

Из окон квартир Елены 
 Никоненко и ее соседей 
раньше открывался хоть 
и не живописный, но впол-
не приятный вид — на ак-
куратные дорожки комби-
ната детского питания. Те-
перь на этой территории — 

переполненные мусорные 
контейнеры, залежи раз-
битой тех ники, поломан-
ные оконные рамы. На ме-
сте  бывшего комбината 
детского питания располо-
жились предприятия, кото-
рое заняли все производ-
ственные здания. Террито-
рия обнесена прозрачным 
пластиковым забором, на 
въезде — решетчатые во-
рота. Елена Никоненко 
предлагает пройтись по пе-
риметру загородки.
— Собственник комбината 
детского питания следил за 
территорией и вовремя вы-
возил мусор, — рассказыва-
ет она. — Но позже в этих 
стенах обосновались офисы 
коммерческих предприя-
тий. Большей частью арен-
дуют здесь строительные 
фирмы. Вот их сотрудники 
и выбрасывают  мусор.
Через решетки в воротах 
видно: контейнеры не 
только наполнены мусо-
ром под завязку, но неко-
торые выстроены аж в два 
этажа — стоят друг на дру-

ге. За одной из построек 
прячется старый холо-
дильник.
К разговору подключается 
еще одна местная жи-
тельница — Светлана 
 Милова.
— Встаешь с утра попить 
кофе, а в окно смотреть не 
хочется, потому что настро-
ение портится сразу же, — 
жалуется она. — Там везде 
ржавые мусорные баки, 
грязь. Настораживает всех 
нас, что с каждым годом си-
туация все хуже и хуже.
С просьбой прокомменти-
ровать ситуацию мы обра-
щаемся в управу района 
Зяб ликово. Там нам сооб-
щают, что о проблеме уже 
оповестили Объединенную 
административно-техниче-
скую инспекцию (ОАТИ).
Чтобы узнать, что решили 
в ведомстве, отправляем 
туда официальный запрос. 

P. S. Пока верстался номер, 
нам пришел ответ из ОАТИ: 
«Наши специалисты прове-
ли обследование, по итогам 

которого факты, изложен-
ные в обращении, подтвер-
дились. В отношении пред-
приятия при няты админи-
стративные меры. По со-
стоянию на 21 мая 2019 го-
да территория убрана и на-
ходится в  удовлетвори-
тельном состоянии». 
АННА КРИВОШЕИНА
okruga@vm.ru

29 апреля 2019 года. Жительница района Зябликово Елена Никоненко показывает на территорию предприятия, где складируется 
строительный мусор 

МЕРЫ ПРИНЯТЫ

В редакцию газеты обратилась жительница дома № 24, корп. 1, 
в Задонском проезде Елена Никоненко. Москвичка пожалова-
лась на плохое содержание территории бывшего комбината дет-
ского питания на Шипиловской улице, на которую у нее открыва-
ется вид из окна. Корреспондент «ЮГ» отправилась на место. 

обращений от жителей Южного окру-
га поступило на горячую линию газеты 
с 17 мая. Вопросы и жалобы мы принима-
ем по телефону и на электронную почту.

ЦИФРА

16

ОЛЬГА СЕМЕНОВА
народный корреспондент

В номере от 10 мая 2019 г. вы публико-
вали материал под названием «Терри-
торию парка убирают ежедневно» 
о мусоре в «Березовой роще». Я каж-
дое утро там бегаю. С раннего утра со-
трудники «Жилищника» выгребают 
горы мусора, оставленного нерадивы-
ми горожанами. Мне стыдно смо-
треть в глаза молодым людям, вынуж-
денным заниматься этой неблагодар-
ной работой. Самые страшные для 
рощи дни — это выходные. Любите-
лей выпить и закусить предостаточно. 
Сегодня у парка праздник — дождь 
спас ее от мусора и грязи. Постараем-
ся же защитить рощу всем миром!

Народный 
корреспондент 

Чистоту 
территории 
взяли 
под контроль 

Межпанельные швы отремонтируют 
ВОПРОС  Я проживаю в доме № 18, корпус 1, по улице Бо-
рисовские Пруды. На кухне моей квартиры расходит-
ся межпанельный шов. В дом задувает ветер и залива-
ет дождь. 
Ольга Гарбузова, район Братеево

ОТВЕТ  Ваша квартира включена в план-график выпол-
нения работ по герметизации межпанельных швов на 
2019 год. «Жилищник» выполнит работы по ремонту 
межпанельных швов вашей квартиры при благоприят-
ных погодных условиях в срок до 31 мая. 
Александр Воробьев, глава управы района Братеево

Остановочный павильон обновили 
ВОПРОС  На остановке «Чертановская ул., 44» при движе-
нии автобусов в центр убрали павильон, скамейку, оста-
вили только столб с указательным знаком. Укрыться 
от непогоды теперь негде. 
Лариса Крайнева, район Чертаново Центральное

ОТВЕТ  На указанном участке проводились дорожно-
строительные работы, в настоящее время на остановке 
«Чертановская ул., 44» установлен павильона ожидания 
нового типа.
Владимир Михеев, глава управы района Чертаново Центральное

П
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Хранение строительных 
материалов на необо-
рудованной для этих це-
лей территории влечет 
за собой штраф для юри-
дических лиц в размере 
от 10 тысяч до 100 тысяч 
рублей, а за ненадлежа-
щие состояние и некаче-
ственную уборку терри-
тории штрафуют на сумму 
от 50 тысяч до 100 тысяч 
рублей.

СПРАВКА

Собственни-
ку предприя-
тия нами уже 
направлено 
официальное 

письмо с просьбой на-
вести порядок на терри-
тории. О создавшейся 
проблеме мы также со-
общили в Объединен-
ную административ но-
техническую инспекцию 
(ОАТИ).

КОНСТАНТИН КНЯЗЕВ
глава управы района
Зябликово
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Турнир по футболу организуют в Центре 
досуга «Личность» 26 мая, начало 
соревнований — в 11:00 

Жители районов Чертано-
во Центральное и Чертано-
во Южное знают, что по 
адресу: Чертановская ули-
ца, владение 45, заплани-
ровано строительство пла-
вательного бассейна. 
Член Общественной пала-
ты Москвы Маргарита Ру-
сецкая в рамках програм-
мы «Чертаново — наш 
дом!» выступила с инициа-
тивой сделать его центром 
семейного отдыха. Но для 
этого надо изменить строи-
тельный проект.

— Я живу в районе Чертано-
во с рождения, здесь живут 
мои дети и мои родите-
ли, — говорит Русецкая. — 
Я прекрасно 
знаю все плю-
сы и минусы 
наших мест, 
и я лич но заин-
т е р е с о в а н а 
в том, чтобы родной район 
стал лучше, удобнее. Поэто-
му я выступаю за изменение 
проекта строительства для 
создания центра семейного 
отдыха. Уже начался сбор 

подписей жителей, кото-
рые согласны со мной. 
Я хочу, чтобы каждый, кто 
здесь живет, независимо от 
возраста чувствовал себя 
максимально комфортно. 
Не должны люди ездить за 
тридевять земель за тем, что 
должно находиться рядом 
в районе, по-настоящему 
удобном для жизни.
Семейный центр, по за-
мыслу Маргариты Русец-
кой, не просто бассейн 
с раздевалками и душевы-
ми. Здесь должны работать 
кружки, творческие сту-
дии, проводиться много-
численные культурные 
и образовательные меро-
приятия. 

Пока недостаток обще-
ственных культурных пло-
щадок для лекториев го-
стиных, галерей, театров 
в районе ощущается. Что-
бы изменить это, в проект 

строительства следует до-
бавить необходимые пло-
щади. Местные жители 
инициативу Маргариты 
Русецкой поддержали.
— Досуговый центр нам ну-
жен как воздух, у нас не хва-
тает подобных помеще-
ний, — уверена местная 
жительница, участница 
программы «Московское 
долголетие» Елизавета Ра-
чевская. — Я занимаюсь 
в театральной студии и еще 
танцами «зумба». Мы хо-
тим играть, танцевать, ре-

петировать, но делать это 
негде. Вот бы еще нашлось 
там место для вокальной 
и изостудии…
АЛЕКСЕЙ ТРУНЯЕВ
okruga@vm.ru

Отдых 
для всей 
семьи 

Новый досуговый центр рассчитан 
на жителей двух районов 

19 мая 2019 года. Член 
Общественной палаты 
Москвы Маргарита 
 Русецкая 

18 мая 2019 года. Весенний фестиваль ГТО на стадионе «Мо-
сквич» собрал горожан всех возрастов 

Солнечное утро. На пло-
щади у стадиона выстрои-
лись огромные очереди 
желающих зарегистриро-
ваться в сдаче нормативов 
ГТО. Дети, взрослые 
и даже пожилые — фести-
валь собрал горожан всех 
возрастов. Предстартовую 
тишину взорвал голос ве-
дущего: «Кто считает себя 
спортивным человеком — 
поднимите вверх правую 
руку!» В ответ в небо 
взметнулись тысячи ладо-
ней. Главный специалист 
по спортивной медицине, 
70-летний профессор 
и доктор наук Зураб Ор-
джоникидзе поднял сразу 
две руки и широко улыб-
нулся... точно так же, как 
в Сеуле после финала фут-
больного турнира Олим-
пиады-1988. Тогда сборная 
СССР победила бразиль-
цев и выиграла золото. Зу-
раб Орджоникидзе был 
врачом нашей команды, 
а 30 лет спустя на стадионе 
«Москвич» он приветство-
вал, возможно, будущих 
олимпийских чемпионов.

— В Москве с каждым го-
дом все больше людей за-
нимаются спортом, вы по-
смотрите, какая сегодня 
прекрасная погода, каза-
лось бы, самое время ехать 
на дачу, а эти прекрасные 
атлетичные люди сделали 
«Москвич» своей спортив-
ной резиденцией, — поде-
лился с корреспондентом 
«ЮГ» Зураб Гивиевич. — 
Сам я не сдаю сегодня нор-
мативы, потому что трав-
мировал ногу, когда играл 
в футбол. К тому же в юно-
сти я сдавал уже эти нор-
мативы, имею значок вто-
рой степени и с тех пор по-
стоянно занимаюсь физ-
культурой. Потому что на-
стоящий мужчина всегда 
подтянут и силен! 
Фестиваль ГТО стал тради-
ционным для москвичей. 
Для участия в нем доста-
точно иметь при себе па-
спорт, меддопуск и иден-
тификационный номер, 
присваиваемый при реги-
страции на портале ГТО.
РУСЛАН КАРМАНОВ
okruga@vm.ru

Весенний фестиваль ГТО прошел на столич-
ном стадионе «Москвич». Участие в нем при-
няли более трех тысяч человек. 

А ну-ка, подтянись! 
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На 44 гектарах появятся 
летний кинотеатр, беговые 
дорожки, искусственный 
водоем с фонтанами 

Всероссийский фестиваль воздушных змеев 
«Пестрое небо» пройдет на территории 
музея-заповедника «Царицыно» 25 и 26 мая 

В одном из самых живопис-
ных уголков столицы — 
в Нагатинской пойме — по-
явится ландшафтный парк. 
Он раскинется на террито-
рии в 44 гектара и будет 
иметь свой выход к реке. 
Проект разрабатывало ита-
льянское архитектурное 
бюро. Ландшафтный парк 
будет включать в себя спор-
тивные и детские игровые 
площадки, беговые и вело-
сипедные дорожки, экс-
трим-парк, открытый кино-
театр, искусственный водо-
ем с фонтанами и другие 
зоны для активного прове-
дения досуга и отдыха.
Помимо этого, специали-
сты уделили большое вни-
мание озеленению будуще-
го парка. Деревья и кустар-
ники не просто сохранили, 
а добавили к ним новые 
крупномеры. Все работы 

прошли ранней весной — 
в период, когда приживае-
мость корневой системы 
растений наиболее высока.
— Всего было закуплено 
три тысячи новых деревьев 
и более 30 тысяч кустарни-
ков, — уточнили в пресс-
служ бе парка «Остров 
Мечты».
Ландшафтный парк войдет 
в состав развлекательного 
проекта в Нагатинской пой-
ме. Открытие «Острова 
Мечты» запланировано на 
сентябрь этого года. Такой 
подарок сделают москви-
чам ко Дню города. 

СПОРТИВНАЯ ЗОНА
В северной части парка пред-
усмотрены площадки для мини-
футбола, баскетбола, стритбола, 
воркаута, йоги, а также музыкаль-
ная зона отдыха с диджеями.

1

2

Входная группа 
парка развлечений 
«Остров Мечты» 
в Нагатинской пой-
ме напоминает за-
мок (1). Проект 
ландшафтного 
парка с прогулоч-
ными зонами, лет-
ним кинотеатром 
и футбольными по-
лями (2, 3, 4)

Краски ландшафтного парка 

Азалия относится к числу наиболее краси-
вых растений, цветет очень обильно

Анемоны, или дочери ветров, насчитывают 
170 видов и отличаются ярким окрасом

Крокусы — первые весенние цветы, кото-
рые так радуют глаз после зимней спячки

Ландыши цветут во второй половине мая 
и отличаются приятным ароматом

Нарциссы — нежные цветы, которые пора-
дуют желтым или белым окрасом

Всесезонный 
тематический парк 
развлечений

Ландшафтный 
парк

Парковка

Москва-река
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Москва-река

Набережная

Рестораны

Круизный порт

Гостиница

Концертный 
зал

Острову 
Мечты 
добавили 
зелени 

БЛАГОУСТРОЙСТВО
Энергосберегающие 
светильники включат-
ся при наступлении 
сумерек, а отдохнуть 
можно будет на лавоч-
ках, которые расставят 
вдоль газонов. 
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ВЕЛОМАРШРУТ
В северной части парка 
для активных прогулок и ка-
тания на велосипеде будет 
организована дорожно-тро-
пиночная сеть. Южная часть 
парка — для тихого отдыха.

Окружной спортивно-развлекательный квест 
«Разноцветное лето» организуют на Черноморском 
бульваре 30 мая (начало в 16:00) 

Подготовилa    
ВАСИЛИСА 
ЧЕРНЯВСКАЯ  

ПОДСВЕТКА
Художественная под-
светка украсит прогу-
лочные и выставочные 
аллеи с ландшафт-
ными композициями, 
фонтанами в южной 
части парка. 

ПАВИЛЬОНЫ
В составе ландшафтного 
парка заработают фуд-
станции и пункты питания. 
Подкрепиться во время 
прогулки или после занятий 
спортом будет просто. 

ПЕШЕХОДНЫЕ ДОРОЖКИ
В ландшафтном парке 
«Острова Мечты» можно 
будет неспешно пройтись 
и насладиться прохладой 
раскидистых деревьев, кото-
рые дополнят кустарники.

ЛЕТНИЙ КИНОТЕАТР
Открытый кинотеатр 
будет работать только 
в теплое время года. 
Удобные кресла 
смогут вместить 
до 800 зрителей 
на один киносеанс.

ВОДОЕМ
В парке планируется 
устроить искусственный 
водоем длиной 300 мет-
ров. Он украсит при-
родную зону и напомнит 
о расположенной рядом 
Москве-реке. 

3

4

Рододендрон нелегко вырастить в наших 
широтах, но он становится гостем парков

Сирень обладает тонким ароматом и не так 
требовательна в уходе, как цветы

Туя давно стала одним из обязательных рас-
тений при озеленении парков

Тюльпаны — яркие гости на любой город-
ской клумбе

Красный дуб — в природе это дерево встре-
чается в Северной Америке и Канаде

Парк развлечений «Остров 
Мечты» в Нагатинской 
пойме — один из мега-
проектов, реализующих-
ся в столице, ни в Москве, 

ни в России в целом никогда не стро-
илось парков подобного уровня. 
Он станет крупнейшим в мире. По-
настоящему выдающийся проект!

МАРАТ ХУСНУЛЛИН
заместитель мэра Москвы по вопросам гра-
достроительной политики и строительства 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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Всех желающих приглашают 30 мая 
в 18:00 на шахматно-шашечный турнир 
«Ход конем» в СДК «Движение» 

К мероприятию присоеди-
нился депутат Мосгорду-
мы, председатель комис-
сии по градостроительству, 
госсобственности и земле-
пользованию Сергей Зве-
рев. Встречу открыл фильм, 
демонстрирующий вели-
чие столицы с высоты пти-
чьего полета.
— Орел, который с высоты 
птичьего полета снимал 
Москву, летал только над 
центром. Но мы знаем, что 
наши районы: Нагорный 
и Чертаново Северное — 
самые зеленые и самые 
лучшие, — отметил Сергей 
Зверев. — Мы никогда не 
будет сомневаться в этом.
По словам депутата, основ-
ной фактор успеха в рабо-
те — это тесное взаимодей-
ствие с жителями района. 
Именно поэтому в честь 
знаменательной даты Мос-
гордума решила поощрить 
активных москвичей за то, 
что они помогают сделать 
свои районы еще лучше.
— Я рад видеть всех, кто 
здесь присутствует, — об-
ратился к собравшимся 
депутат. — Сегодня не 
только те, кого мы на-
градили, но и все при-
сутствующие в зале — 
настоящие патрио-
ты своих районов. 
Спасибо вам боль-
шое от Мосгорумы 
и от меня лично.
Активисты райо-
нов в свою очередь 
подготовили для го-
стей насыщенную раз-
влекательную программу. 
На сцену выходили участ-

ники проекта «Московское 
долголетие», воспитанни-
ки кадетских корпусов, во-
лонтеры и просто талант-
ливые москвичи. Каждый 
коллектив подготовил уни-
кальный номер. Ни 
у кого не осталось со-
мнений в том, что 
Южный округ — 
территория жизне-
радостных горожан, 
готовых делиться 
своим настроением 
с окружающими. 
ЛЮДМИЛА ФИЛАТОВА
okruga@vm.ru

В культурном центре «Северное Чертаново» прошло мероприятие, по-
священное 25-летию Московской городской думы. В праздничный 
день было принято решение наградить активных жителей столицы. 

Вместе делаем город лучше 

НАГОРНЫЙ, ЧЕРТАНОВО СЕВЕРНОЕВ столице завершились со-
ревнования по скандинав-
ской ходьбе «Скороходы 

природы», органи-
зованные Моспри-
родой. Они длились 
четыре дня и прохо-
дили в разных лока-
циях: в Битцевском 
лесу, Крюковском 
лесопарке, в парке 
«Кузьминки-Лю-
блино» и Бирюлев-
ском дендропарке. 
Цель у участников 
состязаний была 
необычная — 

пройти указанным маршру-
том и за отведенное время 
определить как можно 
больше птиц, обитающих 
в парке. 
— Наша задача — сделать 
так, чтобы у участников не 
только работали мышцы, 
но и развивался круго-
зор, — говорит главный 
специалист Мосприроды 
Валентин Волков. — Я всег-
да очень много рассказы-
ваю о растительном покро-
ве, о деревьях и первоцве-
тах. И одна из интересных 
сторон наших занятий — 
это возможность наблю-
дать за птицами.
Пернатых определяют на 
слух. 
— Соревнования очень ин-
тересные. Полезное во всех 
смыслах занятие, — делит-
ся москвичка Александра 
Пышкова.
ИЛЬЯ ЗУЕВ 
okruga@vm.ru

Скороходы, 
вперед! 

20 мая 2019 года. 
Депутат Мосгордумы 
Сергей Зверев

Москвичей 
обучили 
правильной 
технике 
полезной 
ходьбы 

19 мая 2019 го-
да. Оглушитель-
ные выстрелы 
пушки, до бле-
ска заточенное 
оружие и воен-
ные в необыч-
ных костюмах — 
в конноспортив-
ном комплексе 
«Битца» прошло 
военно-истори-
ческое шоу 
«1812 год. Бата-
рея Раевского». 
Кавалерия на 
лошадях демон-
стрировала так-
тические по-
строения эска-
дрона, как вдруг 
прозвучал гром-
кий хлопок пуш-
ки, поле запол-
нилось дымом. 
Со зрительских 
мест послыша-
лись восторжен-
ные коммента-
рии. ФОТОФАКТ ЧЕРТАНОВО СЕВЕРНОЕ 

БИРЮЛЕВО ВОСТОЧНОЕ

13 мая 2019 года. 
Главный спе-
циалист ГПБУ 
«Мосприрода» 
Валентин 
Волков демон-
стрирует пра-
вильную технику 
скандинавской 
ходьбы 

иттельству, 
и и земле-
ргей Зве-
ыл фильм, 
ий вели-
соты пти-

с высоты 
а снимал 
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ливые москвичи. Каждый 
коллектив подготовил уни-
кальный номер. Ни 
у кого не осталось со-
мнений в том, что 
Южный округ — 
территория жизне-
радостных горожан, 
готовых делиться 
своим настроением 
с окружающими. 
ЛЮДМИЛА ФИЛАТОВА
okruga@vm.ru
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Центр досуга и спорта «Южный» организует 
30 мая «Праздник детства». Начнется 
мероприятие в 16:00 

В актовом зале Университе-
та дружбы народов полно 
народу. На сцене показыва-
ют кинофильмы и клипы, 
а в зрительном зале сидят их 
авторы. Ежегодный кинофе-
стиваль для воспитанников 
организаций для детей-си-
рот и детей, оставшихся без 
попечения родителей, «Кры-
лья бабочки» стартовал. 
— Этот фестиваль был при-
думан у нас в районе Орехо-
во-Борисово, в центре се-
мейного воспитания «Юж-
ный» четыре года назад, — 
рассказал депутат Мосгор-
думы Степан Орлов. — 
И с каждым разом интерес 
к нему растет. Но самое глав-
ное, что в нем принимают 
участие дети с нелегкой 
судьбой. Что им может дать 
силы, мотивацию? Творче-
ство! В каждой работе их 
эмоции — боль и радость, их 
любопытство и интерес 
к жизни. Я давно дружу 
с центром «Южный», там ра-
ботает прекрасная команда 
педагогов и психологов, ко-
торые любят своих подопеч-
ных. В центре семейного 
воспитания они окружены 
любовью и заботой.
В прошлом кинофестивале 
участвовали 320 человек, 
в этом свои работы пред-
ставили порядка 450 участ-
ников.
— Хотя наш фестиваль изна-
чально был рассчитан на де-
тей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения роди-
телей, на конкурс прислали 
свои работы и дети из обще-
образовательных школ, — 
отметила директор центра 
содействия семейному вос-
питанию «Южный» Ольга 
Прилепина. — Мы только 
рады этому обстоятельству, 
ведь именно на таких меро-

приятиях дети находят но-
вых друзей, делятся эмоция-
ми, обмениваются опытом.
В этом году, названном 
в России Годом театра, ком-
петентному жюри необхо-
димо было представить 
экранизацию определен-
ных произведений. И участ-
ники с этим справились бле-
стяще. В каждой номина-
ции, а их четыре — «Корот-
кометражный фильм», «Му-
зыкальный клип», «Мульти-
пликационный фильм» 
и «Спектакль» — свои побе-
дители. 11-летняя Саша Со-

ловьева, исполнительница 
главной роли фильма «По-
следний лист», стала настоя-
щей звездой детского фести-
валя, хотя сама юная артист-
ка своей игрой не слишком 
довольна. 
— Рассказ О. Генри очень 
трогательный. Мне нужно 

было показать эмоции, 
а я это пока не очень хорошо 
умею. Но в следующем году 
я постараюсь сыграть луч-
ше, — скромно заявила 
Саша.
Публика с мнением юной 
актрисы не согласилась, 
фильм понравился. Члены 

жюри работу юных кинема-
тографистов  тоже оценили.
— Мы внимательно просма-
тривали все присланные на 
кинофестиваль работы, сня-
тые безусловно талантливы-
ми детьми, — рассказывает 
председатель жюри Сергей 
Козлов. — Собирали луч-
шие, обсуждали, при разно-
гласии пересматривали 
клипы, мультфильмы и ки-
нокартины заново. Победи-
телями всегда должны быть 
лучшие! 
Дипломы, призы, билеты 
в Театр на юго-западе, цветы 
и торты. Никто из участни-
ков не остался без подарка. 
Но о наградах дети не дума-
ли, уходя из зала, они актив-
но обсуждали, что будут сни-
мать для юбилейного фести-
валя, чтобы поразить рабо-
той жюри и зрителей!

Четвертый фестиваль 
«Крылья бабочки» собрал 
более 450 участников 

АЛЬФИЯ 
КАМИЛОВА   
okruga@vm.ru 

КОРОТКО

■ Студия декоративно-
прикладного творче-
ства «Лоскутный мир» 
в Бирюлеве Западном 
открыла набор участ-
ников.

■ Команда студентов 
из Университета имени 
Косыгина в Донском 
районе получила сере-
бро на Кубке студенче-
ских парламентских 
клубов. 

■ Выпускные балы 
прошли в дошкольных 
отделениях учебного 
комплекса № 1998 
в районе Братеево.

■ Астроному из Мо-
скворечья-Сабурова 
Филиппу Романову уда-
лось заснять пролет 
МКС возле Луны и Юпи-
тера.

■ Команда по фитнес-
аэробике из школы 
№ 507из Нагатина-Са-
довников поучаствова-
ла в Московском фести-
вале школьных и дворо-
вых видов спорта. 

■ На портале «Актив-
ный гражданин» боль-
шинство жителей 
Нагатинского Затона 
проголосовали за появ-
ление новых велопар-
ковок.

■ Сезон танцевальных 
вечеров на свежем воз-
духе открыли в парке 
«Сосенки» в Царицыне.

■ В Центре культуры 
и спорта Чертанова 
Центрального отпразд-
нуют День защиты детей 
большим концертом. 

Сразу 11 команд пятых 
классов сражались за ку-
бок. Испытания проходили 
аж в 12 этапах, указанных 
в путевом листе. Ребята со-
стязались в знании песен 
военных лет. Упражнялись 
в силе и ловкости. Демон-
стрировали свои знания 
истории, а также физиче-
скую подготовку и умение 
быстро оказать первую ме-
дицинскую помощь. После 
соревнования команды 
восстановили силы, отве-
дав кашу из самой настоя-
щей полевой кухни.
— Как научить детей лю-
бить, ценить и уважать 
родную страну? — рассуж-
дает Кирилл Владимиро-
вич. —  Важно, на мой 

взгляд, воспитывать эти 
качества так, чтобы ребята 
не чувствовали никакого 
давления взрослых. Не 
нужно принуждения и на-
зидательности.  Необходи-
мы «живые» подходы к па-
триотическому воспита-
нию. Давно доказано: дети 
охотнее учатся чему бы то 
ни было через игровые тех-
нологии, с применением 
соревновательного эле-
мента, — считает Кирилл 
Владимирович.
На игре, кстати, присут-
ствовали почетные гости: 
ветераны и военнослужа-
щие. Видя их, дети особен-
но старались. Еще одна 
«Зарница» прошла в шко-
ле для учеников шестых 

классов. Погода, правда, 
подвела, поэтому меро-
приятие пришлось пере-
нести в учебный корпус. 
Игра, впрочем, настолько 
понравилась детям, что ее 
было решено сделать еже-
годной. 
Кирилл Щитов считает та-
кой подход очень правиль-
ным:
— Когда дети знают, что 
и в следующем году бу-
дет «Зарница», они ее 
ждут, они к ней готовятся, 
то есть подготовительная 
работа идет постоянно. 
А значит, и патриотиче-
ское воспитание как про-
цесс не останавливается. 
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru

ЗЯБЛИКОВО

В школе № 1569 «Созвездие» прошла военно-полевая игра «Зарница». В организации соревнований принял участие депутат 
Мосгордумы и член управляющего совета школы Кирилл Щитов. Он считает, что для воспитания патриотизма нужны в том 
числе и игровые формы взаимодействия детей и взрослых. Игра, по его словам, получилась очень увлекательной.

Воспитываем патриотов без назиданий 

20 мая 2019 года. Депутат Московской городской думы Кирилл 
Щитов 

К студентам в гости при-
ехали на патрульных 
автомобилях и мотоци-
клах. На профилактиче-
ских беседах дорожные 
полицейские напомни-
ли учащимся первого 
и второго курсов основ-
ные правила безопасно-
го поведения в городе 
в период летних кани-
кул. Особое внимание 
они уделили правилам 
перехода улиц (в част-
ности, опасности ис-
пользования гаджетов 
при переходе дороги), 
а также катанию на са-
мокатах, велосипедах, 
роликовых  коньках 
и скейтбордах. 

Урок дорожной 
безопасности про-
вели полицейские 
округа для студен-
тов Юридического 
колледжа.

БЕЗОПАСНОСТЬ

ОРЕХОВОБОРИСОВО СЕВЕРНОЕ, 
ОРЕХОВОБОРИСОВО ЮЖНОЕ 

Юные 
операторы 
сняли кино 

18 мая 2019 года. 
Депутат Мосгор-
думы Степан 
Орлов с воспитан-
ником ЦССВ 
«Южный» Даней 
Кудрявцевым 
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Колледж № 32 представля-
ли три девушки: Полина 
Овечикова, Валерия Бе-
ляева и Татьяна Тюрина. 
К соревнованиям их гото-
вила преподаватель учеб-
ного заведения Марина Ро-
маненко. 
— Мы каждый год участву-
ем в различных конкурсах, 
в том числе и городских, — 
уточнила Марина Романен-
ко. — На Кубок страны по 
хлебопечению приехали 
наши лучшие студентки. 
По признанию девушек, 
главным в подготовке они 

В столице прошел ежегод-
ный фестиваль «Жизнь фер-
мера — 2019», на который 
съехались участники со 
всей страны. Изюминкой 
мероприятия в этом году 
стал Кубок России по хлебо-
печению «Пекарь — про-
фессия будущего». Конкурс 
проводится уже 20 лет, од-
нако к нему впервые присо-
единились пять московских 
команд. Две из них пред-
ставляли Южный округ. Это 
сборные колледжа сферы 
услуг № 32 и колледжа «Ца-
рицыно». 

считают ежедневную прак-
тику. То, что они активно 
тренировались, было видно 
по их работе: слаженной 
и достаточно быстрой. 
— Я обожаю готовить и не 
зря пошла в эту профес-
сию, — поделилась Татьяна 
Тюрина. — Однако гото-
вить дома, в колледже — 
это одно, а вот на конкур-
се — совершенно другое. 
Все-таки есть доля волне-
ния. Мне сложно далось 
приготовление начинки из 
шоколада для круассанов, 
но благодаря поддержке на-
шего руководителя все по-
лучилось. 
По итогам конкурса сбор-
ная колледжа № 32 заняла 
второе место. Добиться 
успеха девушкам не поме-
шала и небольшая неуда-
ча — до презентации часть 
приготовленных круасса-
нов пропала. 
— На конкурсе может прои-
зойти все что угодно, — 
продолжила Татьяна. — Это 
же соревнования, глав-
ное — не показывать вол-
нения. Мы — команда, 
и если одна из нас будет пе-
реживать, то это чувство 
обязательно передастся 
остальным. 
Второй коллектив из  окру-
га — сборная колледжа «Ца-
рицыно» — тоже показал 
отличный результат. Ребя-
та, несмотря на небольшой 
опыт (команду представля-
ли студенты первого курса), 
быстро справились со все-
ми заданиями. Всю продук-
цию они готовили на месте, 
на конкурс пришли без еди-
ной заготовки, хотя это раз-
решалось. По итогу — до-
стойное третье место. 

Участники должны были 
представить свою продук-
цию в пяти номинациях: 
«Хлеб», «Мелкоштучные из-
делия», «Декоративные из-
делия» и другие. Главная за-
дача — при исполнении ис-
пользовать тематику «Чело-
век, Земля, Вселенная».
— Мы хотим поддержать 
наших космонавтов. Также 
в этом году исполняется 
85 лет Юрию Гагарину, поэ-
тому и была выбрана соот-
ветствующая тема, — рас-
сказал руководитель проек-
та Кубок России по хлебопе-
чению Юрий Бонда-
ренко. — Со-
ревнов ания 
в своем роде 
уника льны, 
ведь здесь мо-
гут проверить 
свои силы 
все — и начина-
ющие, и про-
фессиональные 
пекари. 
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Колледж № 32 представля-
ли три девушки: Полина 
Овечикова, Валерия Бе-
ляева и Татьяна Тюрина. 
К соревнованиям их гото-
вила преподаватель учеб-
ного заведения Марина Ро-
маненко. 
— Мы каждый год участву-
ем в различных конкурсах, 
в том числе и городских, — 
уточнила Марина Романен-
ко. — На Кубок страны по
хлебопечению приех
наши лучшие
По п

были 
продук-
ациях: 
ные из-
ные из-
ная за-

нии ис-
«Чело-
я».

ержать 
 Также 
няется 

ну, поэ-
а соот-
— рас-
проек-

лебопе-

по 
приехали 

учшие студентки. 
По признанию девушек, 
главным в подготовке они лебопе-

Пироги 
и ватрушки 
на миллион 

Команды колледжей 
Южного округа столицы 
стали призерами Кубка 
России по хлебопечению 

 Московский продюсерский центр проведет  
 31 мая для всех желающих «Большой 
 культурный пикник». Гостей ждут в 12:00 

14 мая 2019 года. 
Студентка коллед-
жа сферы услуг 
№32 Татьяна Тюри-
на месит тесто 
для выпечки. 
Ее коман да на Куб-
ке России по хле-
бопечению заняла 
второе место  

ЕЛЕНА 
КУЛЬБАК   
okruga@vm.ru 
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Лекцию для горожан про-
читала заместитель ди-
ректора центра космиче-
ских услуг «Космо-
Информ-центр» Государ-
ственного университета 
аэрокосмического при-
боростроения (ГУАП) 
Елена Чичкова.

— Чтобы обнаружить 
борщевик Сосновского, 
наши специалисты реши-
ли использовать отража-
тельную способность бор-
щевика в период, когда он 
цветет, — рассказала Еле-
на Чичкова. — Из сово-
купности волн видимого 
и невидимого спектров 
был выведен индекс бор-
щевика. Этот индекс по-
зволяет делать высокоточ-
ные карты распростране-
ния растения. Метод по-
зволяет составить карту  
всего за полчаса. Это зна-
чит, что можно оператив-
но начать либо уничто-
жать заросли борщевика, 
либо собирать для хозяй-
ственных нужд. 
НИКИТА МИРОНОВ
n.mironov@vm.ru

 Турнир по настольному теннису проведут 
 28 мая по адресу: Каширское шоссе, 124, 
 корп. 2. Участников ждут в 13:00 

21 мая весь мир отмечает 
Международный день кос-
моса. Накануне этого 
праздника корреспондент 
«ЮГ» встретилась с героем 
России, космонавтом Оле-
гом Артемьевым. 
Это в космосе все чинно 
и размеренно — там спешка 
ни к чему, а на Земле прихо-
дится торопиться, чтобы 
все успевать. Встречи со 
школьникам, поездки по 
регионам, лекции, офици-
альные визиты, представи-
тельство на футбольных 
матчах окружного «Косми-
ческого турнира», посвя-
щенного 85-летию Юрия 
Гагарина — «земной» гра-
фик у космонавта-испыта-
теля Олега Артемьева плот-

ный. Череда мероприятий, 
посвященных Дню космо-
навтики, плавно перешла 
в празднование Междуна-
родного дня космоса. 
Праздник довольно моло-
дой — был объявлен в 1998 
году, но профессиональное 

космическое сообщество 
и люди, неравнодушные 
к космосу, его широко отме-
чают. Тем более что объя-
вил этот праздник амери-
канский астронавт Энди То-
мас прямо с борта станции 
«Мир». Историки говорят, 

что Томас был последним 
представителем NASA, со-
трудничавшим с россий-
ской командой. После этого 
американские и россий-
ские проекты изучения кос-
моса разделились. 
— Работа работой, но чисто 

человеческие от-
ношения между 
экипажами раз-
ных стран, рабо-
тающих на Меж-
дународной кос-
мической стан-
ции, сменившей 
«Мир», оста-
лись, — говорит 
космонавт-испы-

татель Олег Артемьев. — 
Безусловно, трудно сохра-
нять выдержку, находясь 
долго в замкнутом про-
странстве, и бывает такое, 
что люди срываются, ссо-
рятся, обижаются друг на 
друга, но нас специально 

учат не допускать кон-
фликтных ситуаций, а если 
такие все-таки случаются, 
безболезненно выходить 
из  них. 
Да и сам космос меняет лю-
дей не хуже любого трене-
ра-психоаналитика, при-
знается Артемьев. Кто ви-
дел Землю с орбиты, кто 
всматривался в бесконеч-
ность, пронизанную звезда-
ми, возвращается на твердь 
земную другим человеком. 
Настоящее осознание того, 
что планета — единый для 
всех дом, попросту обесце-
нивает многие житейские 
проблемы.
— Дележка территории, 
споры «твое-мое» — все это 
мелочи жизни, — рассужда-
ет Олег Артемьев. — Я вооб-
ще считаю, чтобы понять 
жизнь, каждый человек 
хоть раз должен побывать 
в космосе. 

Увидев Землю 
с орбиты, назад 
возвращаешься 
другим человеком 

Герой России, 
летчик-космонавт 
Олег Артемьев 

Любознательные жители Южного округа по-
сетили необычную лекцию — «Борщевик: 
слежка из космоса».

Опасный борщевик 
обнаружит спутник 

Авто, запчасти

Антиквариат, будду, иконы, оклад, лам-
паду, картины, мебель, люстру, лампу, 
часы, патефон, самовар, подстаканник, 
фарфор, статуэтки, портсигар, архивы, от-
крытки, книги церковные, янтарные бусы, 
значки, прочее купим. Т. 8 (495) 769-74-09

Медицинские услуги

Товары и услуги

Юридические услуги

Недвижимость

Искусство 
и коллекционирование

Строительство и ремонт

 Реклама 

■ Автовыкуп дороже! Т. 8 (926) 440-51-11
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 011-25-45

■ Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, 
в т.ч. поможем вернуть или расслужебить 
квартиру, выписать из квартиры. Наслед-
ство. Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-85-01

■  К у п л ю  п л а т ь я ,  т к а н и  С С С Р. 
Т. 8 (910) 416-28-40
■ Куплю  фотографии  до  1930 года . 
Т. 8 (985) 774-94-67

■  Быс тро  сниму ,  к уплю ,  продам . 
Т. 8 (915) 459-69-50
■ Арендую срочно. Т. 8 (495) 208-15-19
■ Помогу продать. Т. 8 (495) 779-17-57

■ Циклевка пола. Т. 8 (985) 994-48-10
■ Замки. Замена. Т. 8 (926) 341-27-27

■ Радиодетали б/у. Т. 8 (903) 125-40-10

■ Переезд. Т. 8 (495) 642-38-29
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52
■ А/Газель на дачу. Т. 8 (499) 394-30-60
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 728-69-81

■ Антиквар, книги. Т. 8 (495) 585-40-56
■ Старые игрушки. Т. 8 (985) 275-43-33
■ Часы, значки. Т. 8 (495) 723-19-05
■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46

Других не берут 
в космонавты 

ОКСАНА 
КРУЧЕНКО
o.kruchenko@vm.ru 

ВЕРА КАЛАЧИКОВА
народный корреспондент

Дорогие жители любимого Южного 
округа, давайте присоединимся 31 мая 
к Международному дню соседей 
и устроим во дворах своих домов на-
стоящий праздник дружбы. Отложите, 
пожалуйста, на один день отъезд на 
дачу! Пусть каждый выйдет в 19 часов 
на площадку в своем дворе, чтобы по-
знакомиться с соседями: вместе послу-
шайте музыку, пообщайтесь, угостите 
друга друга пирогами. Вот мы, жители 
дома 54 по Воронежской улице, плани-
руем провести вечер очень дружно 
и весело. Сделайте так и вы! 

Народный 
корреспондент 
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Машины у вас не было? 
Не было. До метро «Варшав-
ская» от моего дома прихо-
дилось ехать четыре оста-
новки на автобусе. А на него 
постоянно стояли очереди. 
В них никто не толкался, на-
род был воспитанный — 
коммунистическая мораль 
и нравственность были не 
пустым звуком. И я стоял 
в очереди вместе со все-
ми. Брал с собой книжку, 
а иногда — маленький 
приемник-«мыльницу», ло-
вивший главные радиостан-
ции. И вот однажды по доро-
ге домой, подкрутив на-
стройку «мыльницы», услы-
шал знакомую мелодию. Го-
споди, думаю, да это же «Бе-
лая береза», которую поет 

какой-то тип довольно зау-
нывным голосом. И такая 
меня взяла обида на компо-
зитора Шаинского: «Вот, 
сволочь, поматросил и бро-
сил, а потом дал спеть кому-
то там еще...» В этот момент 
звучит голос диктора: «Вы 
прослушали новую песню 
в исполнении певца Льва 
Лещенко». И тут только 
до меня доходит, что я ни 
разу не слышал свой го-
лос в эфире!
После этого, наверное, вас 
стали узнавать соседи? 
Нет, я же был известен 
только на радио. По те-
левизору меня стали по-
казывать только после 
1972 года, когда я полу-
чил первую премию в Со-
поте и стал лауреатом 

«Золотого Орфея». Но 
раньше не было такого ко-

личества телепрограмм, 
как сейчас. Даже Юрия Ле-
витана никто в лицо не 
знал. И потом, у меня было 
30–40 концертов в месяц, 
плюс радио, так что в Черта-
ново приезжал только 
спать. В 1974 году я постро-
ил еще один кооператив — 
в Сокольниках, оттуда удоб-

Культурный центр «ЗИЛ» организует 30 мая 
встречу-диалог с послом Ирана в России 
Мехди Санаи. Начало в 19:30 

Народный артист РСФСР 
Лев Лещенко (на фото) 
прожил несколько лет 
на территории нынешнего 
района Чертаново Север-
ное. В 1971–1974 годах 
у него была квартира в до-
ме № 2 по Кировоградской 
улице.

Лев Валерьянович, как вы там 
поселились? 
Построил кооператив. 
Я еще с первого-второго 
курса института начал зара-
батывать — ездил на гастро-
ли с Музыкальным театром 
имени Станиславского 
и Немировича-Данченко. 
Потом стал солистом Театра 
оперетты, тоже много пере-
мещался по стране. Мы с же-
ной (первой су-
пругой, певи-
цей Аллой Аб-
даловой.  — 
«ЮГ».) высту-
пали в так на-
зываемом «лег-
ком» жанре, 
мы и публикой 
принимались 
лучше, и зара-
батывали боль-
ше остальных. Так что года 
через три-четыре я уже смог 
построить свою первую 
квартиру. 
Но далековато от центра! 
Да. Я работал тогда еще 
и на радио, должен был 
«живьем» выходить в эфир 
пятнадцать раз в месяц. 
Нужно было приезжать 
к 10 утра, не раньше и не 
позже, и исполнять роман-
сы и оперные арии в сопро-
вождении огромного ор-
кестра. Встаешь в 7:30, го-
лос в такую рань, есте-
ственно, не звучит. Распе-
вался, в 8:30 выходил — 
и начиналось путеше-
ствие через всю Москву на 
троллейбусах и метро, на 
Пятницкую улицу или на 
Качалова (так в  1948–
1993 годах называлась 
Малая Никитская.  — 
«ЮГ»). Оно занимало 
1 час 20 минут в одну сто-
рону. Приезжал порой 
в таком «разобранном 
виде», что даже не радо-
вал звучащий перед тво-
им выступлением елей-
ный голос диктора: «Пе-
ред нашим микрофо-
ном — молодой солист 
радио и телевидения Лев 
Лещенко! Римский-Кор-
саков, «Октава»...» 

Лев Лещенко: 
Впервые услышал свою 
песню на «Варшавской» 

 Певец, актер, музыкальный продюсер 

Машины у вас не было? 
Не было. До метро «Варшав-
ская» от моего дома прихо-
дилось ехать четыре оста-
новки на автобусе. А на него 
постоянно стояли очереди. 
В них никто не толкался, на-
род был воспитанный — 
коммунистическая мораль 
и нравственность были не 
пустым звуком. И я стоял 
в очереди вместе со все-
ми. Брал с собой книжку, 
а иногда — маленький 
приемник-«мыльницу», ло-
вивший главные радиостан-
ции. И вот однажды по доро-
ге домой, подкрутив на-
стройку «мыльницы», услы-
шал знакомую мелодию. Го-
споди, думаю, да это же «Бе-
лая береза», которую поет 

какой-то тип довольно зау-
нывным голосом. И такая 
меня взяла обида на компо-
зитора Шаинского: «Вот, 
сволочь, поматросил и бро-
сил, а потом дал спеть кому-
то там еще...» В этот момент 
звучит голос диктора: «Вы 
прослушали новую песню 
в исполнении певца Льва 
Лещенко». И тут только 
до меня доходит, что я ни 
разу не слышал свой го-
лос в эфире!ф р
После этого, наверное, вас , р ,
стали узнавать соседи? 
Нет, я же был известен 
только на радио. По те-
левизору меня стали по-
казывать только после 
1972 года, когда я полу-
чил первую премию в Со-
поте и стал лауреатом 

«Золотого Орфея». Но 
раньше не было такого ко-

личества телепрограмм, 
как сейчас. Даже Юрия Ле-
витана никто в лицо не 
знал. И потом, у меня было 
30–40 концертов в месяц, 
плюс радио, так что в Черта-
ново приезжал только 
спать. В 1974 году я постро-
ил еще один кооператив — 
в Сокольниках, оттуда удоб-
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нее было добираться до ра-
боты. Владеть двумя коопе-
ративами было нельзя, так 
что квартиру на Кирово-
градской пришлось сдать 
обратно. 
И все-таки вы что-то помните 
про Чертаново? 
Наша улица состояла из 
только что построенных ти-
повых блоковых девятиэта-
жек. Жизнь среди новостро-
ек давала определенный 
импульс, настраивала на 
плодотворное будущее. 
Люди годами ожидали квар-
тиру, но зато когда начина-
ли возводить новый дом, это 
делалось быстро. Не было 
долгостроев, которых те-
перь полно. Так что ожида-
ние превращалось в процесс 
не менее приятный, чем за-
селение. Мы, правда, купи-
ли квартиру в уже готовом 
доме. Было достаточно чи-
сто и комфортно, никаких 
свалок. ЖЭКи трудились ис-
правно. Что еще? Помню 
прекрасный магазин «Оке-
ан», до которого тоже надо 
было добираться на автобу-
се. Конечно, выбор море-
продуктов был не такой, как 
в современных магазинах, 
но какая-то рыба там была. 
А в поликлинику местную, на-
пример, ходили? 
Лет до 40 я вообще не знал, 
что такое поликлиники, — 
лечиться было не от чего. 
Лечил только горло в поли-
клинике Большого театра. 
Вы бывали впоследствии 
в тех местах? 
Однажды у меня была встре-
ча со школьниками в райо-
не Чертанова. Я заехал туда 
и ничего не соображал — 
где я, что я. В мое время там 
было две улицы — Кирово-
градская и Сумской проезд. 
А теперь все так измени-
лось, похорошело, выросли 
новые кварталы. Мне вооб-
ще нравятся современные 
спальные районы — там все 
очень благоустроенно. 

В одном  из  недавних 
интервью 77-летний Лев 
Лещенко признался, что 
секрет его прекрасной 
физической формы — 
регулярные занятия на 
тренажерах и плавание. 
Он также старается по-
бороть привычку есть на 
ночь: «Перед сном думаю 
о... том, как бы уснуть 
с пустым желудком, а не 
сорваться и не пойти к бе-
лому другу — не схватить 
кусок колбасы». 

ЛЮБОПЫТНО

Каждое утро вместе 
со всеми ждал 
автобуса. Народ 
был воспитанный, 
никто не толкался 

Беседовала
МАРИЯ РАЕВСКАЯ
okruga@vm.ru
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Капитальный ремонт 86 домов с заменой 
лифтов запланирован в Чертанове 
Центральном на 2021–2023 годы 

Об изъятии для государственных 
нужд объектов недвижимого 
имущества для целей развития 
улично-дорожной сети для транс-
портного обслуживания территории 
развития публичного акционерного 
общества «Завод имени И. А. Лиха-
чева» (Южный административный
округ города Москвы)
В соответствии с Земельным кодек-
сом Российской Федерации, статья-
ми 279 и 281 Гражданского кодекса 
Российской Федерации, Федераль-
ным законом от 05 апреля 2013 г. 
№ 43-ФЗ «Об особенностях регули-
рования отдельных правоотношений 
в связи с присоединением к субъекту 
Российской Федерации — городу 
федерального значения Москве 
территорий и о внесении изменений 
в отдельные законодательные акты 
Российской Федерации», поста-
новлениями Правительства Москвы 
от 20 февраля 2013 г. № 99-ПП 
«Об утверждении Положения о Де-
партаменте городского имущества 
города Москвы», от 25 февраля 2014 г. 
№ 77-ПП «О порядке взаимодействия 
органов исполнительной власти 
города Москвы при осуществлении 
мероприятий, направленных на обе-
спечение строительства объектов 
капитального строительства в рамках 
от 14 апреля 2017 г. № 200-ПП «Об ут-
верждении проекта планировки 
территории, ограниченной полосой 

отвода Малого кольца Московской 
железной дороги, рекой Москвой, 
Третьим транспортным кольцом», 
от 14 апреля 2017 г. № 201-ПП «Об ут-
верждении проекта планировки 
территории, ограниченной полосой 
отвода Малого кольца Московской 
железной дороги, рекой Москвой, 
2-м Кожуховским проездом и техниче-
ской зоной метрополитена», от 20 мар-
та 2018 г. № 213-ПП «Об утверждении 
проекта планировки территории, 
ограниченной Москвой-рекой, тер-
риториями бизнес-центра «Нагатино 
i-land» и парка развлечений «Остров 
мечты», улицей Трофимова, включая 
территорию транспортно-пересадоч-
ного узла «Технопарк», от 09 октября 
2018 г. № 1233-ПП  «Об Адресной 
инвестиционной программе города 
Москвы на 2018–2021 годы», а также 
на основании обращения Департа-
мента строительства города Москвы 
от 21 марта 2019 г. № ДС-11–7720/19:
1. Изъять для государственных 
нужд — для целей развития 
улично-дорожной сети для транс-
портного обслуживания территории 
развития публичного акционерного 
общества «Завод имени И. А. Лиха-
чева» — у публичного акционерного 
общества «Завод имени И. А. Лиха-
чева» объекты недвижимого имуще-
ства (приложение).
2. Управлению по реализации гра-
достроительной политики и транс-

портной инфраструктуры совместно 
с Управлением делами в течение 
7 дней со дня издания распоряжения 
направить в адрес правообладателей 
изымаемого объекта недвижимого 
имущества копию распоряжения за-
казным письмом с уведомлением.

3. Отделу внутренних и внешних ком-
муникаций в течение 7 дней со дня 
издания распоряжения обеспечить 
публикацию данного распоряжения 
в средствах массовой информации.
4. Управлению обеспечения када-
стрового учета и регистрации прав:

— в срок не позднее 20 кален-
дарных дней со дня издания 
распоряжения обеспечить государ-
ственную регистрацию решения 
об изъятии недвижимого 
имущества для государствен-
ных нужд;

— в установленный срок обеспечить 
постановку на государственный ка-
дастровый учет изымаемых земель-
ных участков согласно приложению 
к настоящему распоряжению.
5. Контроль за выполнением настоя-
щего распоряжения оставляю за собой.

Оповещение об изъятии 

№ 
п/п

Адрес объекта недвижимого 
имущества

Объект недвижимого имущества, подлежащий изъятию Вид имущественных прав, дата и номер записи регистрации 
в Едином государственном реестре недвижимости

Субъект права

1. г. Москва, ул. Автозаводская, вл. 23 Земельные участки, подлежащие образованию из земельного участка с кадастровым 
номером 77:05:0002005:36 (приложение № 1 к настоящему Перечню)

Договор аренды от 21 июля 1997 г. № М-05–009368 ПАО «Завод имени 
И. А. Лихачева»

2. г. Москва, ул. Автозаводская, вл. 23 Земельные участки, подлежащие образованию из земельного участка с кадастровым 
номером 77:05:0002005:3154 (приложение № 2 к настоящему Перечню)

Аренда, запись государственной регистрации от 19 января 2016 г. 
№ 77–77/005–77/005/021/2015–713/2

ПАО «Завод имени 
И. А. Лихачева»

3. г. Москва, ул. Автозаводская, д. 23, 
стр. 435

Нежилое помещение с кадастровым номером 77:05:0002005:3121 площадью 640,7 кв. м Собственность, запись государственной регистрации 
от 04 июля 2014 г. № 77–77–05/030/2014–391

ПАО «Завод имени 
И. А. Лихачева»

4. г. Москва, ул. Автозаводская, д. 23, 
стр. 435

Нежилое помещение с кадастровым номером 77:05:0002005:3122 площадью 11,1 кв. м Собственность, запись государственной регистрации 
от 04 июля 2014 г. № 77–77–05/030/2014–393

ПАО «Завод имени 
И. А. Лихачева»

5. г. Москва, ул. Автозаводская, д. 23, 
стр. 298

Нежилое здание с кадастровым номером 77:05:0002005:2627 площадью 289,1  кв. м Собственность, запись государственной регистрации 
от 10 июля 2012 г. № 77–77–12/011/2012–254

ПАО «Завод имени 
И. А. Лихачева»

6. г. Москва, ул. Автозаводская, д. 23, 
стр. 101

Нежилое здание с кадастровым номером 77:05:0002005:2624 площадью 52,4 кв. м Собственность,  запись государственной регистрации 
от 05 октября 2012 г. № 77–77–12/020/2012–477

ПАО «Завод имени 
И. А. Лихачева»

7. г. Москва, ул. Автозаводская, д. 23, 
стр. 151

Нежилое помещение с кадастровым номером 77:05:0002005:3042 площадью 1138,6 кв. м Собственность,  запись государственной регистрации 
от 23 мая 2014 г. № 77–77–05/028/2014–503

ПАО «Завод имени 
И. А. Лихачева»

8. г. Москва, ул. Автозаводская, д. 23, 
стр. 151

Нежилое помещение с кадастровым номером 77:05:0002005:3043 площадью 16 кв. м Собственность,  запись государственной регистрации 
от 23 мая 2014 г. № 77–77–05/028/2014–501

ПАО «Завод имени 
И. А. Лихачева»

Перечень объектов недвижимого имущества, подлежащих изъятию для государственных нужд 
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Поэтический вечер актрисы Нового Арт Театра 
Ирины Штерн пройдет 28 мая в Доме детского 
творчества «Я сам артист». Начало в 19:00 

Дорогие читатели! Акция «Народный корреспондент» продолжается. Присылайте 
нам новости, необычные фотографии и интересные истории на почту ug@vm.ru

Народный 
корреспондент 

ПРЕДАННЫЙ ДРУГ 
НАТАЛЬЯ ФЕОКТИСТОВА 
народный корреспондент

Поймала этот кадр во время прогулки 
по парку «Коломенское» и сразу 
вспомнился фильм «Хатико». Хозяин 
с псом оказались невероятно похожи 
на героев картины. Вы только посмо-
трите, с какой любовью он обнимает 
своего четвероногого товарища. 
Честно говоря, я всегда плачу, когда 
пересматриваю «Хатико». Преданнее 
друга, чем собака, человеку во всем 
мире не найти. 

СУРОВЫЕ ШАМПИНЬОНЫ 
ЛЮБОВЬ АНТОНЕНКО
народный корреспондент

А у меня недалеко от дома в лесопарке из-под асфальта ра-
стут шампиньоны! Заметила их совершенно слу-
чайно, во время утренней прогулки с собакой. 
И сразу настроение поднялось на весь день — 
вот это тяга к жизни. 

МАЙСКОЕ СОЛО 
ВАЛЕНТИНА МИЛОВА
народный корреспондент

Началось. По ночам не за-
снуть. А всему виной — со-
ловей. Такие трели выводит 
на кусте бузины под моими 
окнами, что просто невоз-
можно проспать его соль-
ный концерт.  Невзрачная 
серенькая птаха, а какие 
выводит рулады! Не пропу-
стите и вы эти концерты 
живой музыки. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Марка. Изба. Премия. Бархат. Клаус. Ралли. Бовари. Логово. Наган. Водка. Кофеин. Мадам. Шар. Орфа. Магнетит. Аспирант. Таймс. Коми. Старт. Нат. Атле. Акционер.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Вкус. Медведева. Агат. Мякиш. Антошин. Фара. Акселерат. Нота. Мате. Лжа. Программа. Маск. Трон. Алеко. Залог. Тон. Аниме. Арион. Тир.Сканворд Ответы 
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